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Carta 24 del Presidente 

Este informe contiene los aspectos más relevantes de la gestión realizada durante 

el periodo entre el 2 al 31 de octubre al de 2023:  

1. El pasado miércoles 4 de octubre asistí a una reunión con el 

Administrador del Canal de Panamá en compañía del Ing. Alejandro 

Ferrer y el Dr. Gabriel Diez, primer y segundo vicepresidente, 

respectivamente; Ing. Manuel González Ruiz, expresidente, los 

directivos Ing. Alexis Fletcher y Ing. Carlos Fábrega, y el Arq. Antonio 

Docabo, director general de la Capac.  

 

Hablamos sobre las limitaciones en los recursos hídricos para satisfacer 

diversas necesidades del país, entre ellas, el agua para abastecer las 

esclusas de la vía interoceánica, al igual que para el consumo humano y 

la agroindustria.  

 

2. La Visión CAPAC 2024-2029, fue entregada por la Junta Directiva de 
nuestro gremio al Lic. José Gabriel Carrizo, candidato a la presidencia 
de la República por el Partido Revolucionario Democrático (PRD), el 
pasado 11 de octubre. Este documento que igualmente será entregado a 
los otros candidatos se centra en cuatro ejes principales y algunos retos 
que debe asumir la futura administración de Gobierno. 
 
El encuentro fue propicio para que se abordaran consideraciones sobre 
la modernización de la gestión pública, la simplificación de trámites en 
las entidades del Estado y la necesidad de fortalecimiento institucional, 
asimismo, identificar los aspectos de interés de la industria de la 
construcción, destacando su efecto multiplicador en la economía 
nacional como la generación de empleos, el comercio de materiales, 
maquinarias, herramienta, alquileres, además de los servicios 
profesionales. 
 

3. La Junta Directiva, en cortesía de Sala, recibió el pasado miércoles 18 de 
octubre a representantes de la Superintendencia de Sujetos No 
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Financieros (SSNF), la Lic. Dayra Carrizo y el Lic. Giankarlo Vázquez, 
superintendente y subintendente, respectivamente, en conjunto con 
parte del equipo de trabajo. 
 
La entidad que regula a 13 sectores económicos no financieros, entre 
ellos los sectores de la construcción, bienes raíces e inmobiliaria, realizó 
la visita a la Capac con la finalidad de promover la capacitación continua 
con las empresas miembro.  
 
Destacó la Lic. Carrizo que, ya han capacitado a más de 9 mil personas, 
de las cuales 800 pertenecen al sector de la construcción.  
 
Propusimos conformar talleres y mesas de trabajo con el fin de revisar 
las actualizaciones de la entidad y de capacitar a los miembros de la 
Cámara, idea que fue bien recibida por la Lic. Carrizo y su equipo de 
trabajo. 
 

4. El 19 de octubre asistí a la presentación del programa “Yo Sí Cumplo” 
que premia las buenas prácticas laborales, de salud y seguridad en el 
trabajo, asimismo como la calidad empresarial. 
 
El evento es convocado cada año por el Ministerio de Trabajo y 
Desarrollo Laboral (Mitradel). 
 
Durante la ceremonia realizada expresamos que, desde hace unos años la 
Capac, con el concurso de las empresas miembros estableció como 
política gremial la promoción de las buenas prácticas laborales, como 
medio eficaz para alcanzar la convivencia pacífica y la estabilidad laboral 
de nuestro sector. 
 

5. Atendimos la invitación que nos hizo el Ministro de Comercio e 
Industrias, S.E. Federico Alfaro, a varios gremios del sector privado, el 
pasado viernes 27 de octubre, con el fin de informar que mediante 
Decreto iban a aprobar una moratoria minera que prohibiera emitir 
nuevas concesiones y se suspendieran las que están en trámite.  
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La reunión que se realizó en la Presidencia de la República contó con la 
asistencia del vicepresidente S.E. José Gabriel Carrizo y de los 
presidentes de gremios como el SIP, CoNEP, CCIAP, Apede.  
 

6. Para dar a conocer algunas posiciones de la Capac frente a la situación 
actual que vive el país, en ocasión de la aprobación del Contrato de 
Concesión Minera mediante la Ley 406 del 20 de octubre de 2023, 
emitimos Comunicados los días 27 y 28 de octubre. 
 
Nos referimos a las acciones de manifestaciones y condenamos los actos 
de vandálicos y de violencia, así mismo, lamentamos el uso de los cierres 
de calles como medida para hacer valer posiciones, acciones mediante las 
cuales se afecta el libre tránsito y que paralizan la economía del país.  
 
Solicitamos respetuosamente al gobierno nacional asumir el liderazgo 
abriendo vías de concertación para lograr una salida a la situación.  
 
Con respecto al Comunicado emitido el sábado 28 de octubre, el gremio 
hizo referencia a las declaraciones dadas por el Presidente de la 
República, el cual comunicó al país su decisión de dictar un Decreto 
Ejecutivo en el que se establece una moratoria al otorgamiento de 
concesiones de minerales metálicos en todo el territorio nacional.  
 
Calificamos como positivo ese primer paso, sin embargo, dejamos saber 
que en nuestra consideración la medida no cuenta con la jerarquía 
jurídica que satisfaga las expectativas de quienes se oponen al 
otorgamiento de explotaciones minera en nuestro país, por lo que 
consideramos que la moratoria se debería elevar a ley de la República.  
 
También hicimos referencia al anuncio del Presidente Cortizo, sobre la 
salida de Panamá de la lista gris del GAFI, acción que vemos con gran 
satisfacción y que sabemos favorecerá el desarrollo económico del país, 
así como también mejorará su reputación.  
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7. El domingo 29 asistí a una reunión con el Excelentísimo señor presidente 
Laurentino Cortizo, en la que nos daba a conocer su decisión de solicitar 
al Tribunal Electoral una consulta popular para que la población 
panameña pudiera considerar si quieren el contrato con la mina o no.  
 
A la reunión asistió el ministro Federico Alfaro, el Ing. Juan Ducruet, 
Sr. Rafael Mezquita, Lic. Saleh Asvat. Por parte de los gremios, estaba 
presente el Lic. Ruben Castillo, Lic. Adolfo Fábrega y Lic. Raúl 
Montegro.  
 
Le sugerimos al Presidente que se dirigiera a la nación para que se viera 
mejorada la comunicación del gobierno, de manera tal que se pueda 
establecer un vínculo con la población.   
 

8. Como presidente de Capac me he mantenido en constantes reuniones en 
el Consejo Nacional de la Empresa Privada (CoNEP), los días sábado 28, 
lunes 30 y martes 31 de octubre, analizando alternativas que nosotros 
como asociaciones gremiales pudiéramos dar manera activa al gobierno.  
 
En una de esas sesiones atendimos a una delegación de la Comisión 
Nacional Pro-Valores Cívicos y Morales, con el objetivo de convocar una 
conferencia de prensa mediante la cual se hiciera un llamado al diálogo 
para poder abrir los corredores humanitarios y eliminar los cierres.  
 
Esta misma semana, se realizó reunión de Consejo para informar de todas 
las acciones que se han llevado a cabo y en donde, además, diferentes 
Presidentes de gremios, entre esos el Ing. Roberto Cuevas de Camipa, 
dieron su opinión en lo que respecta a la situación del país con la mina.   
 

Me despido agradeciendo a todos los agremiados la atención prestada a este 
informe, el cual remitiremos a todos ustedes de manera periódica. 
 
Ing. Carlos Allen 
Presidente de CAPAC 
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